

Journée internationale des Douanes

Pour une gestion efficace des frontières

Willy NDONG
Libreville/Gabon

L'administration douanière gabonaise s'est jointe au reste du monde pour célébrer, le 26 janvier dernier à Oloumi, la journée internationale consacrée aux douaniers.

LE 26 janvier 2017, les douaniers du monde entier célébraient leur journée internationale. Une occasion pour cette communauté d'échanger avec ses différents partenaires nationaux, publics ou privés, mais aussi d'initier et d'approfondir des études et réflexions portant sur des préoccupations liées à l'exercice de ses missions.

Cette année, la réflexion s'est portée sur le thème suivant : " l'analyse des données au service de la



Le ministre de l'Economie, Régis Immongault lors de son allocution.

gestion efficace des frontières". Une thématique qui a suscité au Gabon deux commentaires de la part du ministre de l'Economie, de la Prospective et de la Programmation

du développement, Régis Immongault Tatangani. Concernant les données, le membre du gouvernement estime que nul ne saurait remettre en cause l'importance de disposer



Photo de famille pour immortaliser l'édition 2017 de la Journée internationale des Douanes.

des informations fiables permettant de bien saisir les phénomènes et de les traduire. « Sans données précises, il est quasiment impossible de cerner tout phénomène », souligne M. Immongault. Pour ce qui est de leur analyse, il précise qu'« il est, en effet, important d'être à mesure de comprendre et d'expliquer les différentes évolutions dans les perspectives d'anticiper bon nombre de situations. C'est cette capacité d'analyse qui permet d'être proactif et non de demeurer réactif. »

Un regard qui laisse supposer, clarifie-t-il, que la

douane gabonaise devrait disposer de moyens modernes pour, à la fois capter, renseigner, analyser et sécuriser les différentes données. « C'est une priorité pour le gouvernement », a-t-il conclu.

La Journée mondiale des douanes a aussi donné l'opportunité de célébrer les personnes ayant marqué cette administration par leur travail bien fait. Pour la circonstance, une médaille d'honneur de la douane a été décernée à plusieurs d'entre eux. Des distinctions qui concernaient également d'autres

catégories de personnel (jardiniers, chauffeurs) qui participent au quotidien au rayonnement de l'administration douanière gabonaise.

A cette occasion, Régis Immongault a sommé les douaniers de se débarrasser, sans délais, de l'image peu reluisante qu'ils renvoient encore aujourd'hui. « Cette image qui associe clientélisme, corruption et abus d'autorité, nuit gravement au processus de développement économique et social de notre pays », a martelé le ministre de l'Économie.

Agro-industrie / Projet Graine dans le Woleu-Ntem

Déjà les premières récoltes !

F.B.E.M
Bitam/Gabon

Initiative agricole visant l'autosuffisance alimentaire, le projet Graine se porte bien dans le Woleu-Ntem, avec les premières récoltes qui ont débuté. Mais quelques réglages permettraient à ce projet d'être encore plus grand.

A l'instar d'autres provinces visitées, le projet Graine dans le Woleu-Ntem a bien grandi, quelque 15 mois après son lancement dans la localité. Initiative agricole qui a souvent eu du mal à convaincre, Graine est finalement, aujourd'hui, ce processus de cultures vivrières de masse près d'atteindre son objectif : fournir aux consommateurs gabonais des produits locaux de qualité et à moindre coût.

Dans le Nord du Gabon, près de 3 mille tonnes de manioc et 5 mille tonnes de bananes sont attendues dans les semaines à venir pour la récolte sur les 321 hectares de terres déjà exploitées. Un travail abattu par les 33 coopératives agricoles en activités, sur 165 enregistrées. Plusieurs de ces coopératives ont d'ailleurs débuté la phase de récolte et de commercialisation de leurs produits.

C'est le cas d'Aisodega, au village Adzabikat, près d'Oyem, qui a déjà écoulé 3,3 tonnes de manioc par le canal de Sotrader. Soit une entreprise née d'un partenariat entre Olam et l'Etat



Première province à mettre en terre les semences, le Woleu-Ntem récolte son manioc "Graine".

gabonais, qui a en charge la gestion du projet. Ces récoltes expérimentales ont été effectuées les 14 et 15 janvier dernier.

Plusieurs autres coopératives attendent éminemment « le top » pour débuter cette phase de commercialisation. Dans le Woleu-Ntem comme dans l'Ogooué-Ivindo. Soit les deux premières provinces à avoir débuté le projet agricole.

Interrogés sur cette attente, les responsables régionaux de Sotrader ont expliqué qu'au regard des grandes quantités de manioc attendues, leur direction s'attelle présentement à construire des unités de transformation de manioc en pâte et en semoule (gari), afin de mieux le commercialiser. Car, ont-ils précisé, ce sont ces deux formes de manioc – plus que le tubercule – qui sont les plus demandées sur le marché gabonais.

La mise en place urgente de ces unités de transformation permettra ainsi aux coopératives d'évacuer ra-

pidement leurs productions. Une autre amélioration possible de cette initiative agricole serait que le Gabon dispose lui-même de son laboratoire de production vivos plants à même d'accompagner le projet Graine. Car, soit dit en passant, l'ensemble des plantes pré-germées fournies aux coopératives sont importées du Cameroun. Un processus qui n'est pas pour abaisser au maximum les frais de production.

De l'avis de nombreux observateurs, Graine gagnerait aussi beaucoup à se pencher vers la production d'autres denrées que la banane et le manioc pour les prochaines phases de planting. Le projet était d'ailleurs ainsi ficelé.

L'on parlera, enfin, comme amélioration possible, de la nécessité de Sotrader à équiper les coopératives en matériel de travail suffisant (gants, bottes, machettes, etc.), comme l'ont réclamé bon nombre d'entre eux au cours des différentes visites dans les champs.

LE GABON POUR JESUS-CHRIST

CONVOCATION SOLENNELLE DE PRIERE NATIONALE

3ème Edition

Thème : **LAISSEZ VOUS RECONCILLIER AVEC DIEU VOTRE PERE**
2 Corinthiens 5, 17-21

1er Février 2017
Gymnase d'Oloumi 14h30

- ORIENTATIONS PROPHETIQUES - DELIVRANCES
- EXPLOSION DE MIRACLES

Tel. : 06.40.02.04 06.40.02.14
BP. 7336 Libreville - Gabon

Invité Spécial : **Dr. Daniël OLUKOYA**

Entrée Gratuite